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Acta No. 042 

 

En San Juan de Pasto, siendo las 10:00 am., del día Sábado 25  de Marzo 

de 2023, se reunieron los concejales con el fin de realizar la sesión 
ordinaria correspondiente a la fecha.  

 

La presidencia ordena llamar a lista a la que respondieron:  

 

ACOSTA SANTACRUZ CARLOS ANDRES, AVILA MORENO JOSE SERAFIN,  

CRIOLLO RIVADENEIRA JOSE HENRY, ERASO CUACES FRANKY ADRIAN, 
FIGUEROA MORA ALVARO ANIBAL, GOMEZJURADO GARZON ALVARO 

JOSE, GUSTIN ENRIQUEZ BERTULFO CRUZ, LOPEZ RAMIRO, LOPEZ 

CABRERA BERNO ISMAEL HERNAN, MENESES RIVADENEIRA WILLIAM 

ANDRES, MUÑOZ SANTACRUZ CRHISTYAM DAVID, NUÑEZ GUERRERO 

GUSTAVO ALONSO, PRADO CHIRAN WILFREDO MANUEL, ROSERO PAZ 

HAROLD MAURICIO, TORO MUÑOZ NICOLAS MARTIN, TORRES SILVA 
JAVIER MAURICIO, URBANO VALLEJO WILLIAM ORLANDO, VILLOTA 

RAMIRO VALDEMAR, ZAMBRANO JURADO JESUS HECTOR. 

 

Verificado el quórum reglamentario, la presidencia, ordena continuar con 

el orden del día establecido de la siguiente manera: 

 
1. LLAMADO A LISTA  Y VERIFICACIÓN DEL QUÓRUM. 

2. LECTURA  DEL ACTA ANTERIOR. 

3. PROGRAMA INSTITUCIONAL EL CONCEJO ESCUCHA A LA 

COMUNIDAD. 

INVITADOS: 

DRA. CRISTINA RIASCOS SECRETARIA DE GESTION AMBIENTAL. 

SRA. VIRGINIA PARDO CORDOBA PRESIDENTA JAC VEREDA SAN 
JUAN ALTO. 

SR. CARLOS NARVAEZ. 

SR. CARLOS ANDRES ROSERO. 

TEMA:PROBLEMA DESABASTECIMIENTO DE AGUA. 

4. PROPOSICIONES Y VARIOS. 

 
Se somete a consideración el orden del día leído y es aprobado.  

 

2. LECTURA DEL ACTA ANTERIOR. 

 

El concejal Álvaro Figueroa, propone que el acta sea leída y aprobada por 

la mesa directiva.  
 

Se somete a consideración la proposición. Es aprobada con los votos 

negativos de los concejales Franky Eraso,  Álvaro José Gomezjurado, 

Valdemar Villota Jesús Zambrano 

 

3. PROGRAMA INSTITUCIONAL EL CONCEJO ESCUCHA A LA 
COMUNIDAD. 

INVITADOS: 

DRA. CRISTINA RIASCOS SECRETARIA DE GESTION 

AMBIENTAL. 

SRA. VIRGINIA PARDO CORDOBA PRESIDENTA JAC VEREDA 

SAN JUAN ALTO. 

SR. CARLOS NARVAEZ. 
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SR. CARLOS ANDRES ROSERO. 

TEMA: PROBLEMA DESABASTECIMIENTO DE AGUA. 

 

LA SECRETARIA manifiesta, está  el doctor William Narváez 
Subsecretario de gestión ambiental y como representante de la 

comunidad el señor Carlos Andrés Lucero  Eraso. 

 

Se concede la palabra al concejal GUSTAVO NUÑEZ solicita permiso a 

las 10:45 am para retirarse. 

 
Se concede la palabra al concejal invitante WILLIAM URBANO saluda y 

agradece la asistencia de lo invitados. Manifiesta, hemos venido hace 

varios años solicitando la petición de la comunidad, haciendo el 

acompañamiento en la vereda San Juan alto corregimiento de Morasurco, 

quienes padecen del líquido vital del agua, hemos tenido diferentes 

conversaciones en su momento con el doctor Viteri quien envió hacer un 
estudio técnico al sector donde la presión hace que no se pueda solucionar 

esta problemática, se mira la posibilidad de montar unos paneles solares 

y trabajar en diferentes escalas, la altura es más de 100 metros, se ve la 

viabilidad de hacer 3 o 4 tanques y de un tanque trasladar al otro e ir 

bombeando el agua hasta que llegue a su punto de riego a toda la 

comunidad. Le solicita a gestión ambiental dar una solución rápida porque 
son más de 5 años. 

Manifiesta, la moto bomba que ellos tienen generan mucho consumo de 

luz; la administración municipal en su momento utilizo la energía  eléctrica 

de ese medidor quedando una deuda de  4.000.000 la comunidad hizo las  

gestiones y pago esa factura; hoy en día por momentos se coloca en 

funcionamiento la planta porque genera mucho consumo de electricidad. 

 
Se concede la palabra al  SR. CARLOS ANDRES LUCERO ERASO saluda 

y manifiesta, la comunidad de la vereda San Juan alto  del corregimiento 

de Morasurco se encuentra bajo una situación precaria, una triste y 

lamentable situación de desabastecimiento de agua,  la vereda San Juan 

alto  queda en una parte extremadamente montañosa y los habitantes se 

ubican en la parte alta,  por tal motivo es difícil tener un sistema de 
acueducto por gravedad; esta  situación ha llevado a implementar por 

parte de la alcaldía, por diferentes entes, mecanismos para poder llevar 

el agua hasta un reservorio para después ser suministrada; tal es la 

diferencia de altura que no se ha logrado de forma eficiente que este 

líquido llegue hacia la comunidad, esta comunidad es  supremamente 

pobre no tiene posibilidades de generar agricultura o ganadería para ellos 
es imposible pagar una factura. 

Manifiesta, hace dos años represento la junta de acueducto a través de 

presidencia y gracias a las gestiones del concejal William logramos poner 

en orden la parte administrativa del acueducto, siempre nos han faltado 

los recursos económicos pero con migas, bingos los hemos logrado 

conseguir, pero ya es  imposible, tocamos las puertas del sector privado 
logrando pagar una factura de  $4.000.000 que  tenía totalmente detenida 

la reparación y  adecuación de los equipos; es una buena instalación  que 

se puso en la comunidad pero lastimosamente este viene siendo un 

elefante blanco porque las instalaciones no ofrecen el servicio que se 

requiere para que la comunidad la ponga a funcionar; logramos que sea 

reparada la motobomba con recursos de los habitantes, al momento de 

iniciar nuevamente el suministro se hizo jornadas de prueba, activando la 
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motobomba 4 veces en el mes llegando a sumar la factura de energía  por 

casi $1.800.000 siendo imposible pagar, hemos tocado las puertas de  la 

alcaldía con la secretaria de gestión ambiental con el subsecretario hemos 

intentado organizar pero no hemos llegado a un éxito, con el doctor Viteri 
también tuvimos un acercamiento, buenas intenciones pero no lo 

logramos, la última visita estuvimos con el ingeniero Jesús revisaron el 

tema y nos tiene una propuesta viable, una alternativa que nos permite 

solucionar este problema pero necesitamos de presupuesto. 

 

EL PRESIDENTE manifiesta, es un  tema  más que técnico es 
presupuestal,  mirar otras alternativas de canalización de agua, otras 

fuentes y es necesario que Corponariño esté presente.  

 

Se concede la palabra al DR.WILLIAN NARVAEZ saluda y manifiesta, se 

ha brindado acompañamiento dentro de este proceso sin embargo hay 

unas consideraciones especiales del asentamiento donde están estas 
comunidades, topográficamente ellos están ubicados sobre unas colinas 

altas, la fuente abastecedora se encuentra en una cuota muy baja y la 

diferencia en alturas es supremamente alta,  ese es el problema real para 

el abastecimiento de agua; el municipio entregó a esta comunidad una 

bomba estacionaria eléctrica con la cual se viene operando el sistema de 

acueducto, tienen muy buena capacidad técnica operativa pero implica 
unos costos de uso de energía elevados,  es una bomba trifásica, hubo la 

necesidad de colocar un transformador en el sector, esto esta entregado 

a manera de comodato a la comunidad por parte de la secretaría de 

gestión ambiental, se tiene un tanque de almacenamiento que suministra 

un caudal adecuado para esta comunidad sin embargo el tema más que 

operativo es de costos de la operación del  sistema de bombeo.  

La propuesta del concejal William no lo miramos viable porque la 
construcción de unos tanques escalonados y mirando la topografía que 

tiene el sector es un tema muy costoso, al igual que implementar unos 

paneles solares para el sistema de bombeo, una de las opciones es 

cambiar el sistema de bombeo a un sistema de bombeo con combustible 

a diésel, que reduzca el costo operacional, en la próxima semana 

podemos tener a detalle cuál es la capacidad de la bomba y cuál es la 
diferencia en el costo operativo que va a generar este nuevo sistema.  

La secretaría de gestión ambiental se compromete hacer la gestión 

necesaria después de semana santa, tener los recursos para hacer el 

cambio en el sistema de bombeo para el acueducto de San Juan alto,  

 

Se concede la palabra al concejal GUSTAVO NUÑEZ saluda y pregunta 
¿Qué costo tiene la operación hoy y que costo tendría utilizando diésel?  

¿Esos recursos van a ser asumidos por la administración o los tiene que 

asumir la comunidad? 

 

EL DR.WILLIAN NARVAEZ manifiesta, el tema operativo es de la junta 

de acueducto; a través de la superintendencia de servicios públicos está 
junta de acueducto podría acceder a un incentivo que se  da anual, 

siempre y cuando la junta estén muy bien establecida, el subsidio es cerca 

de $3.000.000 pero debe cumplir con unos requisitos, nosotros nos 

podemos comprometer a brindarles el acompañamiento para que ellos se 

estructuren de tal manera que puedan acceder al subsidio; estas 

comunidades que reciben el subsidio necesariamente tiene hacer parte 

del programa uso eficiente y ahorro de agua a través de la micro 
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medición, son cerca de 72 familias, la inscripción está abierta hasta Julio 

de este año para acceder al subsidio de 2024.  

El costo operacional va  ser mucho menor frente al costo actual que 

manifestaba el señor Lucero. 
 

EL PRESIDENTE pregunta ¿Cuánto puede disminuir  el costo de 

operación del tratamiento que ustedes tienen? 

 

EL DR.WILLIAN NARVAEZ manifiesta, en estimación se puede decir que 

un 60, 70%. 
 

EL PRESIDENTE manifiesta, es la primera acción de mitigación,  propone 

hacer seguimiento a la acción que se va hacer desde la administración 

municipal, refiere al concejal William que se tendría que elevar una 

comisión accidental y que este Corponariño. 

 
Se concede la palabra al concejal GUSTAVO NUÑEZ manifiesta, si 

calculamos un promedio de $8.000.000 y dicen que hay 70 usuarios, 

serían $114.000 mensuales sin el costo del agua, las comunidades tienen 

un costo alto, hay que buscar otra alternativa. 

 

El ING.WILLIAN NARVAEZ manifiesta, esto es una forma de mitigación 
pronta, estamos en la gestión de esos recursos para poder hacer la 

implementación. 

 

El concejal GUSTAVO NUÑEZ pregunta ¿no se ha estudiado la posibilidad 

de pozos profundos?  

 

El ING.WILLIAN NARVAEZ manifiesta,  habría que ser un estudio 
detallado para el sistema de pozos profundos y mirar a que profundidad 

se puede encontrar el nivel freático. 

 

Se concede la palabra al concejal NICOLAS TORO manifiesta,  hace 25 

años, ayudé a gestionar esa solución a  San Juan alto y San Juan bajo, 

quienes recibían solo agua lluvias, se estudiaba en aquella oportunidad 
conducir agua de la montaña del oso,  en un comienzo decían que de esos 

cerros no se no podía llevar agua y finalmente terminaron llevándola a 

esas urbanizaciones gigantes que hay en Pinasaco,  el  acueducto que se 

hizo para Daza, Chachatoy, Pinasaco de ese sector decían que no se podía 

y finalmente sí se pudo, entonces la parte alta de daza,  San Juan, San 

Juan bajo, es posible que sí se pueda también.  
Solicita volver a estudiar esa posibilidad. 

 

El ING.WILLIAN NARVAEZ  refiere al concejal Nicolás Toro, es factible 

lo que usted plantea, puede ser viable igual que los pozos profundos pero 

para hacer algún tipo de inversión tenemos que tener claramente unos 

estudios, diseños, eso podría ser muy costoso y muy demorado, creemos 
que bajo esas consideraciones podríamos brindar una solución inmediata 

a esta comunidad del sector, más adelante se debe empezar a trabajar 

en esos temas para tener un abastecimiento continuo, una operación al 

menor costo. 

 

EL PRESIDENTE manifiesta, la administración se está comprometiendo 

con el concejo municipal a una solución inmediata y buscar alternativas. 
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El concejal NICOLAS TORO manifiesta, en la montaña del oso en la parte 

alta, hay bastante agua tanto que se había solicitado por parte de algunos 

empresarios la adecuación de un área franca y ellos hicieron adecuaciones 
en la parte de Daza, es mucho más barato que lo que se está planteando 

hacer que es casi que imposible, y contraloría les puede caer por ser una 

solución que no va a  funcionar en el tiempo.  

 

 

El ING.WILLIAN NARVAEZ manifiesta, la alternativa que plantea el 
doctor Nicolás puede ser muy viable, hacer un estudio hídrico de la zona 

y todo el diseño del sistema de conducción,  pero eso tiene unos costos 

elevados, frente a esos costos en este momento como administración 

creería que no podemos darle alcance y frente al tiempo que tendría que 

demorarse esos estudios porque ya estamos terminando estos procesos, 

planteamos como solución de mitigación a estas consideraciones la opción 
que hoy lo dejamos acá en el concejo. 

 

EL PRESIDENTE conforma la comisión el concejal William Urbano 

coordinador, Mauricio Torres, Ramiro López. 

 

Se  concede la palara al concejal  NICOLAS TORO manifiesta,  en la 
avenida Santander frente  al tránsito están podando árboles y  otros los 

cortaron, en esta época donde se plantea  peatonalizar para hacer verde 

la ciudad cortaron los árboles. 

 

Interpelación por el concejal GUSTAVO NÑEZ manifiesta, en  el sector  

de la universidad Mariana acabaron el bosque parece que van a construir, 

ponen un letrero por el lado de la 19, dice transite bajo su responsabilidad 
riesgo de talud, he manifestado aquí en el concejo que ahora la 

administración no le está poniendo cuidado a ese tema, simplemente 

colocan una pancarta, en la avenida  los estudiantes hay una casa que se 

va a caer y dice peligro de desplome, transite bajo su responsabilidad, 

acá si hay peligro de talud debería estar protegido ya sea con poli sombra, 

malla o bloqueado el paso, es un andén que no tiene más de un metro, si 
hay un talud de toda esa montaña, no solamente coge al andén, sino que 

seguramente se lleva todo el que esté por la calle.   Es importante que 

revisen ese tema. 

 

Se concede la palabra al concejal JESUS ZAMBRANO manifiesta,  en el 

sector de la comuna 10 la vuelta negra se está deslizando la montaña, se 
han caído unos árboles pequeños a la vía, creo que lo recogió la 

comunidad y los arrimó al andén, no hay por dónde transitar, la gente se 

tiene que bajar a la vía y esta vía es muy transitada. Solicita revisar el 

deslizamiento porque está ocasionando inconvenientes. 

 

El ING.WILLIAN NARVAEZ manifiesta, le hago llegar y le transmito esta 
información a la subsecretaría urbana que es la que tiene que ver con ese 

tema, con la oficina de gestión del riesgo del municipio se está 

actualizando el plan municipal de gestión de riesgos y desastres, en 

reuniones que hemos tenido se están tocando esos temas, al finalizar este 

periodo debemos tener un referente frente a esas condiciones de 

vulnerabilidad para la comunidad del municipio de Pasto. Referente al 

tema forestal cuando se hace una intervención a los árboles de las 
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avenidas generalmente obedecen algunos estudios que realizan y bajo la 

autorización de Corponariño se hacen las acciones, es una competencia 

de la subsecretaría urbana, transmitiré el mensaje para que ella tenga en 

cuenta cómo se están realizando estas operaciones. 
 

4. PROPOSICIONES Y VARIOS 

 

Se concede la palabra al concejal FRANKY ERASO manifiesta, se había 

hablado hace algunos días aquí en el concejo municipal de Pasto una 

invitación que se le iba a hacer a la directora de Invipasto que nos 
presente un informe frente al tema de vivienda lo que había pasado en la 

última visita de la ministra y cuál fue los motivos o las razones por lo cual 

no fue invitado el concejo municipal de Pasto y las asociaciones de 

vivienda, solicita  enviar el cronograma al correo. 

Segundo, hay mucha gente que está solicitando subsidios de vivienda,  

está solicitando la revisión de sisben y están dando fechas de acuerdo al 
decreto dentro de 6 meses, pero dando prioridad a ciertas personas para 

beneficios de vivienda con constructoras, tenemos que trabajar sobre el 

derecho a la igualdad, personas que se les han pedido en diferentes 

ocasiones la revisión de sisben porque están perdiendo beneficios de 

gobierno,  y hoy miramos que les han dado prioridad a las constructoras. 

Solicita se le incluya en el debate organizado por el concejal Berno López 
y Jesús Zambrano. 

 

El concejal NICOLAS TORO pregunta ¿cómo vamos a sesionar en 

Semana Santa? 

 

EL PRESIDENTE manifiesta, los estamos definiendo con la mesa 

directiva, mañana tendremos alguna propuesta o saldrá la propuesta de 
aquí de plenaria. 

 

Se concede la palabra al concejal ALVARO FIGUEROA manifiesta, estoy 

de acuerdo con el doctor Nicolás en que no sesionemos jueves, viernes 

sábado los cuatro días de semana santa, creo que la gran mayoría de 

concejales están de acuerdo con eso, mañana lo ponemos en 
consideración. 

 

 

 

Siendo las 10:49 a.m. y habiéndose agotado el orden del día, se da por 

terminada la sesión correspondiente a la fecha y se cita para el día 
Domingo 26 de Marzo de 2023 a las 7:00 p.m. 

 

 
 

 

 

 
JAVIER MAURICIO TORRES SILVA               AYDE ELIANA CORAL G. 

Presidente Concejo Municipal        Secretaria General (E) 
 

 
 
Proyectado por: Mónica Villota R. 


